
  

様式第３号（第７条関係） 

 

会 議 録 

 

１ 附属機関の会議の名称  水戸市妻里市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時  令和５年３月３日（金）13時30分から14時30分まで 

                       

３ 開催場所  水戸市妻里市民センター 会議室 

 

４ 出席した者の氏名 

（１） 委  員  本田 詔一，山下 惠子，大津 奈々，傳谷 光江，橋本 浩志  

（２）  執行機関  青木  伸一，植田 洋子 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

（１） 令和４年度事業報告について（公開） 

（２）  令和４年度使用状況について（公開） 

（３） 令和５年度定期講座（案）にについて（公開） 

（４） その他(公開) 

 

６ 非公開の理由  なし 

 

７ 傍聴人の数（公開した場合に限る。）  ０人 

 

８ 会議資料の名称  令和４年度第２回水戸市妻里市民センター運営審議会 

 

９ 発言の内容 

 

執行機関  ただいまから令和４年度第２回水戸市妻里市民センター運営審議会を開会い

たします。欠席者１名，傍聴人は０名です。 

      今回，２分の１以上の出席がありますので運営審議会の開催が成立しますこ

とを報告いたします。 

      条例12条に「審議会は，会長が招集し，会長は，会議の議長となる。」に基

づき，運営審議会を進めてまいります。 

      それでは，議長，御挨拶をお願いします。 

 

議  長  － 挨 拶 － 

 

執行機関  それでは，議事に入ります。 



  

      議事の進行を会長にお願いします。 

 

議  長  先ほど事務局から説明がありましたとおり，水戸市市民センター条例第12条 

の規定に基づきまして，会議の議長を務めさせていただきます。 

      それでは議事に入ります。 

      次第３，議題（１）令和４年度事業報告について，事務局から説明をお願い 

します。 

 

執行機関  － 説 明 － 

 

議  長  ただいまの説明で何か御意見御質問等はありますか。 

           

委  員  ２ページの事業実績の中に，『防災研修』令和５年度に妻里小学校と合同で 

実施する予定とありますが，どのような内容か教えてください。 

           

議  長  そのことについては，私の方から説明させていただきます。 

      防災研修という項目になっていますが，内容は消防訓練をしたいと考えてお

ります。妻里地区消防団第25分団の分団長を中心としまして，住みよい妻里を

つくる会と妻里小学校の共催で実施ということで進めさせていただきます。日 

程については，妻里小学校の教頭先生と協議をして決定したいと思っています。 

実施内容につきましては『消火器訓練，ＡＥＤの使い方，消防車を使用し 

て放水をしてもらう。』というようなことをする予定でおります。 

    

委  員  わかりました。 

 

委  員  部屋の使用についてお伺いします。調理室の利用にあたっては，人数制限は 

ありますか。 

 

執行機関  現在は16名です。 

 

委  員  わかりました。やっと使用できるようになったので，利用したいと思います。 

    

議  長  その他にありますか。なければ，次に進みます。 

   （２）令和４年度使用状況について，説明をお願いします。 

 

執行機関  － 説 明 － 

 

議  長  例年同様で和室の使用が少ないですね。 

 



  

委  員  昨年度と比べて，増減はどのようになっていますか。 

 

執行機関  令和３年４月から令和４年２月までの利用状況は，685件，7,235名でした。 

ただし，昨年は非常事態宣言により，８月18日から９月30まで施設の使用停止，

１月27日～２月20日まで，夜間・土日祝日の使用停止，飛沫の多く飛散する活動

や調理室の使用停止などの制限がありました。 

 

議  長  令和元年に妻里市民センターが設立して，年間１万人以上の使用を目標に事 

業を実施してきましたが，矢先に新型コロナ感染拡大により，使用制限がかか 

り，なかなか１万人を超えられない状況ではありましたが，今後は，皆様方の 

御協力を得まして使用頻度を高められるよう努力していきたいと思います。部 

屋別に見ますと，和室は将棋・囲碁・お茶の道具が揃っているのですから，和 

室の使用を推進していきましょう。 

     

委  員  使用団体は，地元の方に限られているのですか。 

 

執行機関  地元に限らず地区以外の方も利用しております。使用団体登録をしていただ 

き，こちらで調査をしまして適切な団体であることが確認できれば使用可能と 

なります。 

 

議  長  市外よりも，なるべく地元の方々に利用してもらえるような努力を皆でして 

いきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

      それでは，次の（３）令和５年度定期講座募集(案)について説明をお願いし 

ます。 

 

執行機関  － 説 明 － 

 

議  長  新たに『パンづくり教室』が加わって，今まで教室だった３講座がクラブに 

移行し，他の３講座は従来通りということで募集案が示されました。何か，質 

問等はありますか。      

      先ほどの事業報告にもありましたが，本年度に第１回目の定期講座の発表会 

が，２月26日に実施することが出来ました。参加された方は４年間練習をして 

きたけれども発表する機会がなかったので今回開催することができ，皆さんが 

たいへん喜んでおられた。次年度以降も，積極的に取り組み内容を充実させて 

いただければと思います。住みよい妻里をつくる会の方でも共催させていただ

きましたので，次年度以降も応援をしていきたいと思いますので，併せてよろ 

しく願いします。 

      定期講座については，この内容で募集をしてよろしいでしょうか。 

 



  

委  員  はい。 

 

議  長  それでは，資料の（案）の削除をお願いします。 

     つづきまして，（４）その他について説明をお願いします。 

 

執行機関  特にありませんので皆さんの方から何か御意見がありましたらお願いしま 

す。 

 

委  員  ホールのブラインドの件なのですが，昨年やっと修理していただいて，１か 

月もたたずに故障しているようですがどうなっているのでしょうか。使用する 

たびに職員の方にお願いして操作をしてもらっていますが，自分たちで操作を 

することはできないものでしょうか。 

 

執行機関  第１回の運営審議会の時もそのような話があり，操作の説明書をわかりやす 

く作成して置いたのですが，結局故障してしまい，やはり職員が操作をした方 

がよいと判断し声を掛けてもらえれば操作をすることにしております。修理の 

要望は出しております。 

 

議  長  ブラインド操作が自動式でありがたいのですが，このように年中故障してし 

まう状況であれば，修理するのではなく皆さんが言っているように使用する人 

が自由に操作ができる手動型に切り替えた方が解決するのではないかと思いま 

す。皆さんが安心して使用できるように考えるべきだと思います。 

 

委  員  寿大学のことなのですが，令和５年度も単発で開催するのですか。 

 

執行機関   はい。４回位を企画しています。 

 

委  員   地域の方に聞かれたものですから。皆さんが楽しみにしているようです。 

 

議  長  いろいろと，御意見をありがとうございました。他に何かありますか。 

  それでは，所長の方に進行をお返しします。 

 

執行機関  長時間にわたり，御審議ありがとうございました。 

以上を持ちまして，令和４年度第２回水戸市妻里市民センター運営審議会を 

閉会いたします。 


